



ᓄᓇᓂᓄᓇ ᓄᓇᓂᓄᓇ  
**Nunavut Maligaliurvia**  
**Legislative Assembly of Nunavut**  
**Assemblée législative du Nunavut**

## *COMMUNIQUÉ*

### **Les membres de l'Assemblée législative réagissent à la crise à la Société d'habitation du Nunavut**

**IQALUIT, Nunavut (22 septembre 2010)** - Le caucus des députés de l'Assemblée législative a réagi à l'annonce d'un manque à gagner additionnel de la Société d'habitation du Nunavut (SHN) pouvant s'élever à 50,0 millions de dollars.

« L'annonce de la SHN est très préoccupante, » a déclaré Johnny Ningeongan, coprésident du caucus des députés. « Si les députés de l'Assemblée législative reconnaissent le besoin criant de nouveaux logements sociaux au Nunavut, la situation qui prévaut à la Société d'habitation du Nunavut menace considérablement la santé financière globale du gouvernement, et sa capacité à assurer la prestation de programmes et de services aux Nunavummiut. »

Le comité permanent sur les opérations gouvernementales et les comptes publics de l'Assemblée législative a tenu, en mai 2009, des audiences publiques portant sur le rapport de la vérificatrice générale du Canada sur la Société d'habitation du Nunavut. Les réactions officielles du gouvernement du Nunavut aux recommandations du comité permanent ont été déposées en chambre le 27 novembre 2009.

En juin de cette année, l'Assemblée législative a accordé 60,0 millions de dollars de crédits supplémentaires pour couvrir le manque à gagner de la fiducie pour le logement au Nunavut.

« Les députés ont été déçus de la tentative, lors de l'annonce de la Société d'habitation du Nunavut, de donner à cette situation une tournure positive, » a indiqué Ron Elliott, député de Quttiktuq. « Nous croyons cependant qu'il est important d'être sincères envers nos électeurs : les manques à gagner de la SHN s'élèvent à près de 110 millions de dollars, et rien n'indique que la situation a été réglée. »

« Plus tôt cette année, le gouvernement a commandé une vérification indépendante de la fiducie pour le logement au Nunavut et s'est engagé à déposer les résultats de cette vérification auprès des députés, » de dire Adamee Komoartok, député de Pangnirtung. « Ces résultats seront examinés attentivement par les députés lorsque l'Assemblée législative reprendra ses travaux le mois prochain, et la SHN devra répondre de ses actions publiquement. »

« Selon les données mêmes de la SHN, il en coûtera près de 150 millions de dollars pour ériger 285 nouveaux appartements, » a mentionné le député de South Baffin, Fred Schell. « Débourser en moyenne plus de 525 000 \$ par appartement est une pratique évidemment insoutenable, et l'approche de la SHN pour la construction de logements sociaux doit changer. »

« Afin d'assurer une supervision plus efficace des dépenses de la SHN, il est évident que le gouvernement devra envisager des modifications importantes à la société, notamment réévaluer son statut de société d'État, » a indiqué Allan Rumbolt, député de Hudson Bay.

« Bien que le ministre des Finances, en juin, ait assuré l'Assemblée législative que "tous les programmes et services actuellement offerts au Nunavummiut sont toujours en place", il me semble clair, en tant que nouvelle élue, que cette situation nuit au plus haut point à notre capacité de lancer de nouveaux projets et de nous consacrer à d'autres priorités, » selon Jeannie Ugyuk, députée de Nattilik. « Les 110 millions de dollars que la SHN payera aux entrepreneurs sont un montant qui n'est désormais plus disponible pour d'autres objectifs importants, tels que la création dans le territoire d'un centre de traitement pour les toxicomanies, ou le soutien à l'éducation et à la formation de nos électeurs. »

« Au cours de la dernière séance de la Chambre, les députés ont posé des questions exigeantes sur le processus de passation de marchés et d'approvisionnement de la SHN, » a ajouté Fred Schell. « Le gouvernement doit aussi être prêt à envisager d'autres options, comme commander une vérification juricomptable, ou tenir une enquête publique officielle sur les pratiques de la société. »

« Depuis longtemps, il est de pratique courante dans le Nord de tenir un examen du leadership du Conseil exécutif aux environs du mi-parcours d'un mandat du gouvernement, » a déclaré John Ningark, député de Akulliq. « Le cabinet actuel vient de tenir sa propre retraite pour réfléchir aux succès des deux dernières années et pour développer une feuille de route pour le reste du mandat. À la lumière des révélations de cette semaine, mes collègues et moi-même croyons que l'examen du leadership de cette Assemblée devrait se faire immédiatement après cette session de la Chambre. Cet exercice assurerait un minimum de confiance pour le reste de la durée du mandat de cette Assemblée. »

Les travaux de la 2<sup>e</sup> session de la 3<sup>e</sup> Assemblée législative reprendront le 19 octobre 2010 à 13 h 30.

-30-

Pour de plus amples renseignements, communiquez avec :

Johnny Ningeongan, député  
Coprésident du caucus des députés  
Tél. : (867) 975-5000